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１０月の生活目標：本をたくさん読もう              ２日間にわたり、役場の危機管理課 谷 雅仁さ
ん、水田 直哉さんをはじめ、自主防災組織の鬼頭 

昭憲会長さん、窪田 司さん、山本 道雄さん、５年生保
護者の皆さんにご協力をいただき充実した活動を行うことができまし

た。ありがとうございました。今年もご飯を炊いたり、カレー作りをした

りと炊き出し体験も行いました。また、「私たちが避難所でできること」

を考えた５年生と自主防の方との意見交流も大変意義のあるものとなりまし

た。１日目には、京都大学防災研究所の岡田 夏美特任助教授様にも東又地区の
防災マップ作りの授業をしていただきました。  学んだことを思い出し、どこにいても自分の命を

守る行動ができることを信じたいと思います。 

              
帰宅方向の地区別に分かれて、集団下校をしま

した。下校途中の危険な箇所を確認しながら帰

りました。１６：００に防災無線で訓練放送を

流してもらい、その場に応じた体勢で訓練を行いました。志和地区、興津地区のスクールバスでも訓練を実

施しました。今年で４年目となる訓練です。子どもだけで地震にあった場合、揺れがおさまった後、どこに

避難するか（家に帰ってきて！学校に戻って！〇〇に避難して！）をご家庭で確認をしておいてください。

「必ずそこに行くから」と約束をして、子どもさんを安心させてあげてください。 

四万十町立東又小学校  
☆ ☆

令和６年１０月２１日（月） №２７ 【学校教育目標】 
思いや考えを伝え合い、

主体的に学びに向かう

児童の育成 
【ねらい】 
子ども達が家族や地域とともに災害についての知識を学習し、いざという場合の対応の

方法を実習することで、子ども達が自分の命を守る力を身に付ける。 
避難所での生活を具体的にイメージしながら、避難所で何ができるかを考える力を養う。 防災 

キャンプ 
５年生 

１０月１０・１１日 
簡易テントの組み立て体験中！ 

炊き出し体験中！ 

「自分たちの地域は自分達で守る」避

難所での課題についての具体的な解

決策を話し合っています 

命を守る下校時避難訓練 
～落ちてこない・倒れてこない・移動してこない場所で～ 



 
１０月１５日には、興津での大祭に４年生が見学に行きました。神輿が浜の水

際まで行ったり、浜でぐるぐると回ったりと興津らしい神事を見せていただきまし

た。６年生男子児童ひなたさん、よしときさん、るいさんが裃を着て、神輿に続い

て歩いていました。将来は神輿の担ぎ手になるのかな？伝統をこれからも受け継

いでほしいと思います。                               

興津八幡宮秋季大祭 
【見学後の４年生の感想】 
◇ぼくは、今日興津八幡宮秋季大祭に行きました。ぼくが、印象に残っているの 

は、みこしを運んでいる所です。その時にすごいはく力があったし、 

ししまいがちょっとこわかったです。何でここまで続いているかと 

いうことが１番疑問に思ったので、また調べてみたいです。この見学 

を次の社会のじゅ業に生かしたいです。（原そうたさん） 

◇今日、興津八幡宮秋季大祭に行きました。興津の祭りでは、まず神社 

でおみこしを出して、むかしむかしのふえとたいこがなりながら神社 

から浜まで行きました。興津の浜では、おみこしをかついでいる人た 

ちがぐるぐる回っていてびっくりしました。こけている人もいました。最後は、いっぱいのおもちをもらって

うれしかったです。興津八幡宮秋季大祭に行って、だいぶむかしから続いていてすごいなあと思いました。こ

の興津八幡宮秋季大祭をみんなでなくならないようにがんばっていきたいです。（佐々木みなみさん） 

◇今日は興津八幡宮秋季大祭に行きました。勉強になったことは、興津ではこんな祭り（興津八幡宮秋季大祭） 

 をしていることが分かったことと、神社から浜まで人力でみこしをかついでいることや人数が多くてすごいな

と思いました。他にも近くで見られたりししまいにかまれたりしてよかったです。ぼくは、長宗我部祭りを調

べたけど興津の祭りも調べたいと思いました。この祭りでみこしをかついで浜まで行ってぐるぐる回っていた

ことがわかりました。（吉本けんごさん） 

 

帰りの時刻が決まっていて餅投げに参加できない代わりに、たくさ

んお餅をいただきました。４年生から、「全校にも分けてあげたい」

という提案があり全校におすそ分けをしました。 
【大規模改修について】机・椅子の移動：２４日（木）８：３０～ 

子ども達にも随分不自由をかけていますが、１階の１・２年生教室の工事も終わりました。２４日（木）８：３０頃より

（３０分程度）、１・２年生は、１階の教室へ、５・６年生は２階本来の教室への移動を行います。急で申し訳ありません

が、お時間があれば、お手伝いいただけたら助かります。 
校内の改修（建築関係）もほぼ終わりました。今後は、外壁や設備関係の工事が続きます。これからも安全第一

で工事を進めていきたいと思います。 
お知らせ 
１， 明日２２日（火）に予定していました５・６年生参加の「窪川地区陸上記録会」は会場である窪川小学校のグ
ランドコンデション、明日の天気等により中止と決定しました。残念ですが、改めて、校内で記録会を行いま

す。 

２， ４年生以上の児童に募集している「わんぱく学校」への参加費は、PTA 総会でもお伝えしたように、「子ど

も会」の方で準備します。安心して参加してください。 


